

Cerro Bandera



Altitud: 820 msnm

Ubicación: Isla Navarino - XII Región de Magallanes y la Antártica Chilena.

Fecha: Diciembre del 2018.

Integrantes: Elvis Acevedo (P. Alpinos), Paz Pillancari (Invitada).

Ruta: Cara Este.

El cerro Bandera es como un símbolo en Puerto Williams, con su bandera chilena flameando al viento y siempre visible desde la ciudad. No solo quienes hacen el ya famoso trekking a los Dientes de Navarino lo suben, sino también gente que anda de visita en la zona, o que viven en Williams, ya que permite en pocas horas disfrutar una espléndida vista del canal Beagle, y de los Dientes.

Lo que si, como me comentó un amigo antes de viajar a la zona, la bandera no marca la cumbre del cerro Bandera, es solo un hito, un mirador. Ahora, para quien quiera disfrutar solo de la vista, tomar fotos desde ahí o desde la cumbre real es irrelevante. Sin embargo, muchos creen haber subido el cerro cuando pasan por ahí rumbo a la laguna El Salto, y por mucho que sea un cerro pequeñito, pues tiene una cumbre real, y esa no es la bandera. Lo siento...

Después de un hermoso viaje en Ferry por las aguas del Beagle desde Punta Arenas a Puerto Williams, y un día de descanso ya que llegamos a la ciudad como a las 03:00 de la mañana, estábamos listos para comenzar nuestro trekking a los Dientes, donde también esperábamos poder subir algunos cerros, y si todo salía bien, escalar alguna de las torres de la zona del Paso Primero. Y pues el primer cerro en el camino era El Bandera.





Foto: Hermoso mirador del canal Beagle, pero no es la cumbre del cerro Bandera.

Partimos caminando desde el pueblo el día uno, con nubes altas y una temperatura agradable. Nos internamos por el bosque y fuimos ganando metros, pasando por los miradores, saludando gente que andaba en lo mismo que nosotros etc. Varias horas después de la partida salíamos al Segundo Mirador, donde quedábamos desprotegidos de la protección de los árboles, y el viento pegaba muy fuerte, por lo mismo no estuvimos mucho rato aquí.

Para sorpresa nuestra, poco después que comenzar la subida desde el Segundo Mirador, aparece la famosa bandera chilena, que debe ser una de las más fotografiadas que tenemos. El viento, a pesar de que estábamos más altos, había amainado un poco y ya no era molesto, ni siquiera hacía mucho frío.

En pocos minutos llegamos al mirador, a esa bandera chilena que tantas veces vi en fotos y donde ahora estaba parado. La vista es hermosa, para todos lados, así que obviamente paramos a sacar algunas fotos, pero al mirar al sur pude ver la verdadera cumbre del cerro, y me llamó la atención que estaba bastante a la pasada, no teníamos que desviarnos mucho para subirla.



Foto: Cumbre Sur del cerro Bandera.



La verdad es que con un día helado y muy ventoso seguramente no dan muchas ganas de desviarse del sendero y es bastante mejor irse directo a la laguna El Salto, primer campamento del trekking, y teniendo en cuenta que la mayoría de las personas que vienen lo hacen por el trekking, y no por subir cerros, es comprensible que nadie se dé la molestia de pasar a la cumbre real, pero no por eso vamos a decir que donde está la bandera es la cumbre. Hay que ser honesto incluso en los cerros más pequeños y fáciles. Siempre.

Para suerte nuestra el día estaba muy bueno. Desde el frío y ventoso Segundo Mirador, pasando por el hito de la bandera, el viento había parado, e incluso teníamos claros de sol y cielo despejado, la verdad estaba perfecto.

Seguí avanzando un poco a campo traviesa, pero conectando los hitos de piedra. Me detuve en un esterito a cargar agua y conversar con unos caballeros que nos veníamos topando desde abajo, y a esperar a la Paz que se había quedado haciendo vida social más atrás.



Foto: Cumbre del Bandera.

Después de que nos juntamos y descansamos un poco, seguimos ahora por un sendero claro, y donde fui mirando todo el tiempo que punto quedaba más cerca para ir y volver a la cumbre del Bandera. El sendero va en traverse hacia la laguna El Salto, y en algún punto, faltando bastante para el campamento aun, dejamos las mochilas y nos fuimos a la cumbre.

Subimos por terreno pedregoso pero fácil, rocas grandes con una especie de musgo verde bastante común en esta zona. Ganamos metros hasta llegar a la base de una bonita arista que lleva directo al punto más alto. En este tramo ya teníamos un sol hermoso acompañando la subida, un cielo azul y poco viento. Ni, aunque hubiese pedido un día tan perfecto me había imaginado que lo tendríamos.

Llegamos a la cumbre, a la verdadera cumbre del cerro Bandera, con una vista impresionante del todos los Dientes de Navarino, hasta el Paso Australia, y muchos valles, cerros, y lagunas que no ubico. Realmente esos pocos minutos que nos tomó el desvío valieron la pena.





Foto: Dientes de Navarino desde la cumbre del Bandera.

Estuvimos un buen rato, tentados a quedarnos más por lo agradable del momento nos costó comenzar a bajar, pero aun nos faltaba llegar a la laguna, así que no perdimos tiempo. De bajada nos fuimos por trazos de sendero hasta la cumbre norte del cerro, que me dio la sensación de ser más baja, a pesar de eso esta tenía una pirca grande de piedras, y la más alta (la sur) no tenía nada.

Después bajamos rápido hasta las mochilas, descansamos un rato, el viento cambio de dirección cuando estaba de lo más entretenido escribiendo mi nombre con "agüita amarilla", y continuamos la marcha.

Rato después llegamos a la laguna El Salto a instalar nuestro campamento. Comenzábamos el trekking con un día perfecto, coronado con una pequeña, pero muy linda cumbre. Recomiendo tomarse esa media hora extra y pasar por ella, vale la pena el esfuerzo.

Autor: Elvis "Cocho" Acevedo Riquelme.

"Un objetivo sin un plan, es solo un deseo..."

Antoine de Saint Exupéry.